

# SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Figueras, trimestre.. . . . .	2 pesetas.	Extranjero, un año. . . . .	12.50 pesetas.
Resto de España, id.. . . . .	2.50 »	Número suito. . . . .	0.18 »
Ultramar, un año.. . . . .	11 »	Id. atrasado. . . . .	0.25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelve ningun original, aunque no se inserte.

Los pagos de suscripcion, anuncios y comunicados deben hacerse por adelantado, directamente en metálico, por medio de corresponsales, libranzas ó sellos de franqueo, en este caso en carta certificada.

SUSCRICION MENSUAL

para las obras del nuevo templo de Nuestra Señora de la Salud.

	Plas	Cts
Suma anterior. . . . .	188	00
J. J. y familia. . . . .	5	
Un devoto de la Virgen. . . . .	5	
Suma total. . . . .	198	00

NOTA.—Continúa abierta la suscripcion en la Administracion del SEMANARIO y en la Secretaria del Centro de Católicos

Figueras, 6 de Junio de 1886.

Es voluntad del señor Duque de Madrid que cesen por completo cuantas disidencias pudiera haber entre hombres y periódicos carlistas.

El SEMANARIO DE FIGUERAS, dispuesto á cumplir las órdenes del augusto príncipe que mantiene en sus manos íntegra y pura nuestra santa bandera, ni admitirá ni mucho menos iniciará polémica ninguna con los periódicos tradicionalistas y da por terminada cualquiera que pudiera haber pendiente, deseando se tenga por no dicho cuanto haya podido ofender á nuestros colegas.

Y pedimos que el primero que falte á estos deseos de nuestro Augusto Jefe, sea pública y severamente desautorizado por quien tiene derecho á juzgarlos, adoptándose contra él las providencias que la falta y el caso requieran.

LIBRE CAMBIO Y SOCIALISMO.

Otra vez, como debia suceder, el liberalismo ha dado señales de vida que para el país son de muerte. El *modus vivendi* con Inglaterra, lanzado de nuevo á la angustiada faz de la nacion, nos advierte que el Gobierno está próximo á dar un nuevo paso hacia lo que llama libre cambio, ó sea hacia la verdadera y temida liquidacion social, que gradual y paulatinamente se va llevando á cabo por los que mandan, sin duda para ahorrar este trabajo á las liquidadoras masas socialistas que se esperan llegar en no lejano dia.

No nos detendremos en discutir el medio de evitar este anunciado hecho que ha puesto ya en movimiento y agitacion febril á los centros productores, ni hemos de ser tan cándidos que esperemos la retirada de tal proyecto por parte del Ministerio su engendrador, y en especial por el gran liquidador Ministro de Estado, cuyo sibaritismo verdaderamente cosmopolita no halla en el país que le enriquece y honra, medios bastantes á satisfacer todas las ficticias necesi-

dades de su existencia. El anunciado proyecto es para nosotros hecho consumado desde el momento de su presentacion, porque ya se sabe lo que en el sistema parlamentario significa un debate y subsiguiente votacion. Los diputados ministeriales votarán, con raras escepciones, con el Gobierno, probablemente sin asistir á la discusion ó dormitando en ella. Esta es la práctica constante en los modernos sistemas, especialmente en España. Juzgamos, pues, inútil y pueril perder el tiempo en conjeturas ni tentativas de ninguna clase.

Dando por sentado el hecho del tratado ó cosa así con la Gran Bretaña, estimamos oportuno, en vez de inútiles declamaciones, apreciar las ineludibles consecuencias de aquel suceso, advirtiendo al país, para que no le coja de sorpresa, toda la gravedad del nuevo mal que se le viene encima.

Por de pronto, si son ciertos los datos que suministran los industriales, y hemos de creerlo, la consecuencia inmediata será el cierre de multitud de fábricas y el consiguiente despido de multitud de operarios. Estos brazos, inútiles ya para la industria, no han de poder utilizarse para otra cosa, porque tal otra cosa no existe para ocuparlos, ni tienen otra aptitud que la de su habitual y aprendido oficio. Su primera consecuencia es, pues, la miseria de innumerables familias formadas bajo la garantía de adquiridos derechos en un país en que contaba la ya adulta industria con las seguridades que en toda nacion medianamente organizada puede esperar de los que la rigen.

¿Qué va á ser de esos trabajadores que la civilizacion liberal ha de convertir pronto en mendigos? ¿Se dejarán morir de hambre ó de miseria? ¿Emigrarán? ¿Serán socorridos por la caridad pública ó por el Estado? ¿Se verán precisados para vivir á engrosar las filas del primer movimiento revolucionario que en cualquier sentido se inicie? Estas parecen ser las únicas soluciones que pueden aconsejar á tantos infelices no solo la necesidad sino en muchos al menos la desesperacion.

Sin prejuizar las consecuencias de las hipótesis mas graves que acabamos de plantear, séanos lícito fi-

jarnos tan solo en la menos temible y mas consoladora, cual es que la caridad privada ó la filantropía oficial ampare á tantos desgraciados. En el primer caso va á llover sobre el esquilmo país una nueva contribucion en forma de caridad que el socialismo oficial ocasiona á los contribuyentes, modernos parias de la glorificada civilizacion del siglo. En el segundo caso, si el Estado se encarga de mantener en cualquier forma á esos desgraciados, ¿de dónde ha de sacar los recursos que la filantropía oficial necesita para ello sino de los contribuyentes?

De todos modos la fórmula socialista resalta y se impone como preconcebido cálculo de los liquidadores madrileños; mientras la vagancia oficial á que se condena á multitud de infelices, abre nueva brecha á la inmoralidad así fomentada por los que mandan.

Por otra parte los cuantiosos capitales que la industria retiene en la nacion, no han de quedar inactivos, siendo lo probable que sus dueños los dediquen en extranjero suelo á mas seguro rendimiento que el efímero y desde hoy ruinoso á que los condena la patria, ó mejor dicho los que hoy la representan.

Tenemos, pues, en próxima perspectiva un aumento considerable de proletarios sin trabajo estable y una enorme disminucion de capitales, ó sea, de medios de existencia, y en última consecuencia un desequilibrio formidable moral y material en la nacion que viene á aumentar, con la crisis industrial, las crisis política, social y económica, en que por milagro vivimos.

Y ¿no es posible tambien que esas masas que con razon podrán llamarse desheredadas, influidas, ó no, por los centros socialistas extranjeros, intenten tomarse por su mano lo que se les quita? ¿No es posible que, dado el primer paso, un desborde popular complete un plan de saqueo por el estilo de los que acaban de sufrir naciones mas fuertes y ricas que la nuestra? No queremos continuar escribiendo los fatídicos presentimientos que nos asaltan; mas, bien podría ser que fuera el *modus vivendi* la gota de agua que hace derramar un vaso, cuando está lleno.....

Sea cual fuere el resultado de esa

nueva iniquidad que los mandarines de Madrid van á consumir en breve, es imposible negar su carácter socialista de arriba que puede producir al propio tiempo el socialismo de abajo, es decir, la liquidacion social, ó mejor la liquidacion final.—D.

Copiamos de la Revista Popular:

«Entre los repetidos estímulos con que favorece y alienta Dios nuestro Señor de continuo nuestra humilde propaganda, hemos de citar hoy una muy expresiva carta que acaban de enviarnos los Padres Capuchinos de Tulcan (Ecuador), en union de varios sacerdotes de la misma república, á propósito de la obrita *El Liberalismo es pecado*. No podemos trasladar entera dicha carta, que es de grande extension, ni caería bien que publicásemos nosotros ciertos párrafos de ella. Nos limitaremos á reproducir los siguientes:

«Para consuelo (dicen los referidos Padres Capuchinos) de V. R., y para que no desmaye en su grandiosa obra de Propaganda católica, le hacemos saber los que suscribimos que en todos los ámbitos de la República del Ecuador, como en las demás Repúblicas Sub-americanas, su opúsculo sobre el Liberalismo ha sido leído con inmenso fruto no sólo por los sinceramente católicos, sino tambien por varios de los que por su desgracia se hallaban inficionados de la herejía liberal. La doctrina que este opúsculo encierra es un compendio de las enseñanzas que la Santa Sede ha dado al mundo católico en distintos tiempos, á la par que una exposicion exacta de toda la malignidad que en sí mismo entraña el monstruo de cien cabezas contra el cual se dirige. Apenas se conoció uno que otro ejemplar en estas apartadas regiones, y se dió noticia al público de su contenido, cuando de todas partes llovian cartas y suscripciones á porfía, solitando una numerosa y brillante reimpression. En efecto, ésta se llevó á cabo en la capital de la República. Pero... ¡parece increíble! apenas vió nuevamente la luz pública su opúsculo, cuando los muchos miles de ejemplares que se habian tirado desaparecieron como por encanto arrebatados por la muchedumbre que devoraba sus páginas con afan indescriptible. Todos solicitaban un ejemplar: el padre de familias para sus hijos, éstos para sus padres, la esposa para su esposo, y éste para su esposa; el sacerdote, el magistrado, el rico, el pobre, el plebeyo, todos pedian su libro para instruirse en los misterios de iniquidad que el Liberalismo encierra, á fin de detestarle y maldecirle y hacer que en lo sucesivo otros lo detesten y maldigan. De tal modo recibió el público sus enseñanzas, que cuanto más se difundia más numerosos eran los pedidos por todas partes, aun en las Repúblicas limítrofes, siendo imposible satisfacer los deseos de muchos.»

Firman esta carta, de la que damos única-

mente una tercera parte, los siguientes Padres de la Mision de Tulcan: Fr. Angel de Avinyonet.—Fray Baltasar de Savellá.—Fr. Manuel de Montbuy.—Fr. Meliton de Tivisa.—Fr. Lorenzo de Mataró.—Fr. Francisco de Ibarra.—Fr. Benito de Guatemala.—Fr. Salvador de Tumbaeiro.—Fr. Antonio de Pupiales.—Fr. Buenaventura de Pupiales.—Fr. Ambrosio de Saldes.—Fr. Alfonso María de Ager: Y los sacerdotes del clero secular: Valentín Carpio, vicario foráneo del Canton de Tulcan.—José Antonio Morales.—Nicomedes Hurtado.—Juan Bautista Mantilla. Los cuales todos nos autorizan para dar á dicha su carta la publicidad que creamos conveniente. ¡Dios se lo pague á esos dignísimos hermanos nuestros! Reciban el más afectuoso tributo de reconocimiento y gratitud.»

El Liberalismo es pecado da la vuelta al mundo. ¿Quién se acuerda ya del folleto-libelo del Sr. Pazos mas que para escarnerarlo?

El SEMANARIO se alegra de esas íntimas satisfacciones del sabio y virtuosísimo Director de la Revista popular, y sinceramente le felicita por ellas.

¿Le gustó al de la calle de la Portella el dulce que le regalamos el domingo próximo pasado?... ¡Era casi un ramillete! Le vamos probando que no somos escasos y por si lo dudare sepa que tenemos en conserva otros mayores y más delicados. ¿Quiere probarlos?... Ni los conocidos con el nombre de piñas de América, valen lo que ellos.

## Seccion Agrícola

INSTITUTO AGRÍCOLA CATALAN DE S. ISIDRO

### INSTRUCCION

APROBADA POR EL MISMO ACERCA DE LOS PROCEDIMIENTOS QUE DEBEN EMPLEARSE

#### para combatir el Mildiu.

En vista de los ensayos practicados con éxito en Francia ó Italia para combatir el Mildiu, y de las experiencias llevadas á cabo por una Comision especial del Instituto Agrícola Catalan de S. Isidro, este aconseja á los viticultores el uso de los siguientes remedios.

En los viñedos donde se pueda disponer de agua, hay dos procedimientos para elegir:

1.º *Mezcla de lechada de cal y de sulfato de cobre.*—Se vierte una carga de agua (120 litros) en una pipa aserrada por mitad, en una portadera ó en un recipiente que no sea metálico; se toman luego 24 libras de cristales de sulfato de cobre (9'600 kilos) previamente triturados ó machacados con un mazo de madera, se colocan dentro un cesto de mimbre ó en un saco que se sumerge durante algunas horas en las capas superiores del líquido hasta que los cristales se hayan disuelto. En otra portadera, vasija de barro ó metálica se colocan 45 libras (18 kil.) de cal grasa de primera calidad, sobre la que se echan 37 porrones (36 litros) de agua, formándose una lechada que debe agitarse con varillas ó bastoncitos de madera reunidos.

Una vez preparados estos dos líquidos se vierte poco á poco la lechada de cal en la portadera del sulfato de cobre, formándose entonces una papilla de hermoso color azul claro que se debe agitar constantemente para que la mezcla sea muy homogénea.

Este líquido así obtenido es el que sirve para combatir el Mildiu aplicándolo del siguiente modo: Un operario sostiene con la mano izquierda una cuba ó recipiente de poco peso lleno de dicha mezcla, en la mano derecha lleva una brocha ó escobilla de brezo que moja en el líquido, agitándolo al propio tiempo para que no se forme depósito; el obrero anda hacia atrás para no mancharse y con la escobilla rocía las hojas de las cepas, procurando en cuanto sea posible no mojar los racimos.

Este trabajo mejor que con escobillas se haría con un pulverizador, la distribución del líquido sería más perfecta y se ahorrarían muchos jornales. La Comision del Instituto ha tomado sus medidas para poder ofrecer á los viticultores los principales modelos de aparatos premiados en el Concurso internacional de Conegliano, si, como es probable, ha recibido de Italia para antes de la aparición del Mildiu en Cataluña los citados pulverizadores.

Tanto el sulfato de cobre como la cal han de ser puros, conviene que no se aumenten las proporciones que hemos indicado, y que se maneje con precaucion el sulfato de cobre porque es sustancia venenosa.

2.º *Lechada de cal.*—Se toma una carga de agua (120 litros) y se apagan en ella unas 15 libras (6 kilos) de cal grasa, de superior calidad, se agita como en la mezcla anterior aplicándola del mismo modo.

Con objeto de que la mezcla de cal y cobre, y la lechada de cal, se adhieran más fuertemente á las hojas se aconseja disolver un kilo y medio de cola fuerte en un litro de agua y añadir esta disolucion á una carga de la mezcla cupro-cálcica, ó á una carga de lechada de cal, procurando agitar perfectamente toda la masa del líquido.

Estos tratamientos para que surtan todo su efecto han de ser preventivos, esto es, deben de efectuarse antes de la aparición del Mildiu. En la provincia de Barcelona, si la última decena de mayo va acompañada de persistentes lluvias, el Mildiu aparece desde la primera quincena de junio; lo mismo sucede en varias comarcas de las provincias de Tarragona, Lérida y Gerona. De consiguiente, para asegurar el éxito del tratamiento aconsejamos á los viticultores apliquen la mezcla de cal y sulfato de cobre ó la lechada de cal sola, de manera que sobre el 10 ó 15 de junio tengan terminados los trabajos.

Si despues de la aplicacion del remedio sobrevinieran abundantes lluvias y las hojas quedaran del todo lavadas es preciso repetir el tratamiento sin pérdida de tiempo en aquellos viñedos que hubiesen quedado completamente desprovistos de las sustancias que se les había aplicado.

Mientras las hojas conserven manchas de lechada de cal ó de mezcla cúprica el Mildiu no se desarrollará.

En muchos viñedos no es posible contar con agua para efectuar estos tratamientos en cuyo caso podemos aplicar algunos de los remedios siguientes en forma de polvo:

1.º *Mezcla Podgehard.*—Se disuelven en una portadera ó vasija de barro 50 libras (20 kilos) de cristales de sulfato de cobre en 125 libras (50 kilos) de agua caliente; cuando la disolucion está enfriada se vierte lentamente sobre 250 libras (100 kilos) de cal grasa desmenuzada al aire, colocada en el suelo y rodeada por un caballete formado de 37 1/2 libras (15 kilos) de cenizas de leña no legivadas, de este modo el líquido no se desparrama. Despues de veinte y cuatro horas se añaden á la mezcla 25 libras (10 kilos) de azufre en polvo, removiendo el conjunto de modo que forme un todo homogéneo. El polvo así obtenido se tamiza y se aplica por medio de fuelles ó salvaderas como el azufre contra el Oidio.

2.º *Polvos de cal y sulfato de cobre.*—*Polvos de Millardet.*—En un vaso ó recipiente cualquiera ó sobre el mismo suelo se coloca la cal grasa en polvo, desmenuzada al aire sin ser apagada; en otro recipiente de madera se echa agua, en cuyas capas superiores se suspende una muñeca ó bolsilla de tela, ó un cestito de mimbre que contenga la quinta parte, del peso del agua empleada, de cristales de sulfato de cobre puro, hecho pedacitos. Cuando el sulfato de cobre estará disuelto, unas doce horas despues de la inmersión, se vierte poco á poco la disolucion cúprica sobre la cal, se agita y remueve la mezcla hasta que adquiera la consistencia de una masa pastosa, semejante á la argamasa ó mortero de los albañiles. Se extiende luego al sol ó sobre un horno y

cuando esté completamente seca se reduce á polvo fino y se tamiza. Puede aplicarse como el azufre por medio de fuelles ó salvaderas. Una vez fabricada esta mezcla conviene guardarla en sitio seco para que no se aglomere.

3.º *Cal en polvo.*—Este sistema ha dado también buenos resultados en algunos países para combatir el Mildiu: Se toma la cal viva y se deja desmenuzar al aire, sin apagarlo con agua; con el polvo así obtenido se tratan los viñedos distribuyéndolo por medio de fuelles ó salvaderas.

La aplicacion de las sustancias pulverulentas ha de efectuarse despues de la puesta del Sol ó antes de su salida con objeto de que las gotas de rocío y la mayor ó menor humedad de la atmósfera contribuyan á disolver las sustancias de que están formadas. Inmediatamente despues de un tiempo lluvioso es época oportuna para verificar estas operaciones.

Los tratamientos han de ser preventivos y conviene repetirlos cuando las lluvias copiosas ó fuertes vientos hayan dejado los pámpanos desprovistos del polvo objeto de la aplicacion.

La Comision especial del Instituto, que se ha propuesto únicamente condensar en las menos líneas posible los métodos aconsejados por la experiencia, está dispuesta á facilitar á nuestros viticultores cuantos datos y explicaciones necesiten al objeto de que puedan aplicar con fruto en el año actual las mejores prácticas para destruir aquel terrible enemigo de la vid.

Barcelona, mayo 1886.

## Noticias generales.

—Mucho es de temer que sea rechazado el bill de Irlanda, ó sean las reformas propuestas por Gladstone para remediar en parte los males profundísimos de aquella nacion católica tan desventurada. Pero el político inglés está decidido á disolver el Parlamento actual, si rechaza el bill, y apelar otra vez á las urnas y presentar de nuevo el proyecto á la nueva Cámara. La prensa de Londres muéstrase contraria á la autonomía de los irlandeses, pero estos manifiestan en sus periódicos y en sus meetings la firme resolucion de defender su libertad por todos los medios que estén á su alcance.

—Las famosas *Leyes de Mayo*, que de tantas lágrimas y amarguras han sido causa para los católicos alemanes, han quedado derogadas en sus disposiciones mas importantes y mas incógnas para aquellos, de modo que puede darse por realizada la reconciliacion entre Alemania y el Vaticano. La lucha contra la Iglesia iniciada poco despues de la proclamacion del Imperio germánico en 1870, tomó caracteres de violencia en 1873. El príncipe de Bismarck, que venció á los poderosísimos imperios de Austria y Francia, pensó que no sería difícil vencer á unos cuantos Obispos católicos y á los fieles puestos bajo su direccion y obediencia. Pero al cabo de trece años se ha convencido de cuan errado iba, y él, el canciller de hierro, ante cuya voluntad ceden todos los demás, el que declaró que jamás llamaría á las puertas del Vaticano, ha sucumbido en la lucha pasando por concesiones á que no se creyó llegaría nunca. Un triunfo mas, y gloriosísimo, del *Non possumus* del Papa.

—En Francia las cosas se acentuan un poco mas. A consecuencia de un banquete brillantísimo que el Conde de París dió con motivo del casamiento de su hija D.ª Amalia con el Príncipe heredero de la corona de Portugal, los radicales han instado al Gobierno, para que decreta la expulsion de Francia de todos los príncipes de las familias que han reinado; y no falta quienes dan un paso mas adelante y piden la confiscacion de sus bienes, y su venta en provecho de los obreros sin trabajo. El gabinete está entre la espada y la pared y no sabe de qué lado inclinarse. Reconoce la ineficaz iniquidad que va á cometer, y teme por otra parte las iras de los radicales.

—Un periódico de Madrid da cuenta de otra restitucion de 5.000 pesetas, efectuada por conducto del orador sagrado D. Sandalio Granja.

—Las bases del indulto general, segun los periódicos ministeriales, serán las siguientes:

«Rebaja de la cuarta parte de la pena á los condenados á reclusion, relegacion y ex-tranamiento temporal.

»Idem de la tercera parte á los condenados á presidio y prision mayores.

»Idem de la mitad á los que sufren penas correccionales, menos para los condena-

dos á arresto y multa, á quienes se les remite en su totalidad.

»Quedan exceptuados los reos de delitos contra la forma de gobierno, rebelion, sedicion, falsedad, expencion de moneda falsa, atentado á la autoridad y algun otro.

«Están comprendidos en el indulto todos los que hubiesen sido condenados por sentencia firme hasta el dia del nacimiento del rey, con tal de que estén á disposicion de los tribunales.»

—El volcan de Sicilia, el Etna, que es mayor y más importante que el Vesubio de Nápoles, está en plena y repentina erupcion, que es espantosa en algunos de sus cráteres, por los cuales lanza á grandes distancias enormes masas de piedra calcinada y vomitorios de lava ardiente de más de doscientos metros de extension. La erupcion ocasiona terremotos; por fortuna no han sucedido hasta ahora desgracias personales, pues los pueblos próximos á los cráteres en erupcion han sido abandonados enteramente por sus habitantes. Una de las corrientes de lava ardiendo invadió un gran bosque de castaños y lo redujo por completo á cenizas; los daños materiales son grandes.

—Para repartir entre todas las provincias los 180 millones de ptas. de contribucion territorial, cuya cifra se mantiene para el próximo año económico, ha servido de base la riqueza total imponible de 831.648.566 ptas.

Los pueblos que en virtud de la ley de 31 de Diciembre de 1881, se les rebajó el tipo de imposicion al 16 p.%, salen gravados en el próximo año, por término medio al 17'371 p.% sobre la riqueza de 259.697.143 ptas.; y los que en aquella época tributaban al 21, pagarán ahora al tipo de 22'871 por ciento sobre el imponible de 571.951.453 ptas. (Del *Diario de Lérida*.)

—La *Ilustracion Alemana* en su último número da curiosos datos para los naturalistas respecto al problema tan debatido desde principios de este siglo sobre si los ornithorincos ponen huevos ó dan á luz seres vivos. Segun descubrimientos recientes de Haacke y de Caldrell en la Australia, parece que no puede ya dudarse de que los monotremas ú ornithorincos se reproducen por huevos. Han podido observar como el mirmecófago (*Edchina hystrix*) una de las especies de ornithorincos, muy parecido á nuestro erizo, se hace el nido en su madriguera, y rellenándolo con pedazos de plantas, pone siete ú ocho huevos de 1'5 á 2 centímetros de diámetro. Continúan las investigaciones para averiguar cómo se verifica el empollado y cómo salen los pequeños de los huevos.

—Recorte de *El Imparcial*: «Dice *La Epoca* que el manifiesto de Don Carlos no dice nada nuevo.

Todo lo que diga D. Carlos tiene que ser forzosamente viejo.

Porque el partido que representa D. Carlos vive de lo viejo.

Por eso un amigo nuestro llama á los carlistas los anticuarios de la política.»

Comentario de *La Verdad*:

Y como ahora hay mas aficion que nunca por las cosas antiguas, es de esperar que los liberales acabarán por buscar á esos anticuarios de la política, para que les amueblen la casa con arreglo á la moda dominante.

En cuyo caso los carlistas empezarán por arrojar por la ventana todo lo moderno que exista en ellas.»

—De nuestro querido compañero *La Tradicion*:

«Las habitaciones que ocupará en la casa grande de la Plaza de Oriente el póstumo de D. Alfonso, han sido decoradas de nuevo segun noticia de *La Correspondencia*.

Cubre el techo de uno de los salones, segun el mismo diario, una pintura de Velázquez que representa «El tiempo descubriendo la Verdad.»

La verdad... Solo la ha de ver en el techo.

«Siempre vela la Providencia por los inocentes!»

—En las hortalizas se ha desarrollado una enfermedad que atacando las raíces seca las plantas y mata en pocos dias el fruto.

En huertas de Málaga se nota esta enfermedad.

—El ministro inglés Harcourt, anunció que para dar cumplimiento al convenio comercial entre Inglaterra y España, presentará un bill modificando la escala alcohólica, reduciendo los derechos á un cheling por 30 grados.

Añade que esta escala alcohólica será aplicable á los vinos de todos los países.

Puede, pues, estar Moret satisfecho de su obra, ha conseguido comprar carísimo lo que los ingleses regalan á todo el mundo.

—A propósito de las medidas que se toman al solo anuncio de levantamientos carlistas, dice nuestro querido colega el *Diario de Sevilla*:

«Si solo el anuncio falso de que D. Carlos se ha acercado á la frontera, le hace temblar (al gobierno) que será el dia en que este señor diga á sus cien mil valientes: «Arriba, voluntarios!»

Aquel dia las muertes repentinas ocasionadas por el miedo, van á menudear de un

modo asombroso.

—Por el Ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto que mientras no se dicten disposiciones en armonia con el art. 5.º del Real decreto sobre las incautaciones por el Estado de las atenciones de enseñanza, continúe incluyéndose su importe en los presupuestos provinciales.

—Mientras en provincias se multa a los que no usan pesas decimales, mientras se sujeta a todos los industriales y comerciantes a regirse por ellas, mientras se inutilizan las antiguas, los que así obran, con infracción manifiesta de la ley, nos dicen del niño que pesa 7 libras 7 onzas. ¿Porqué, estando vigente el sistema decimal?... ¿Porqué no decir 3 k. 421 gram.?... Si es por asemejarse algo a los portugueses podría haberse dicho: pesa 119 onzas, ó sujetándose al sistema 3,421 gramos equivalentes al peso de 342 perros grandes ó 684 perros chicos. Y para dar mas importancia al peso podia decirse—hablando en plata—pesa lo que pesan 684 piezas de las de 200 en kilogramo, y no nos atrevemos a decir cuanto oro pesa el niño porque es tan escaso en manos de los contribuyentes, esquilados con tanto tributo, que ni lo conocemos. Andando el tiempo pronto diremos lo mismo de la plata, y cuando el niño sea grande..... ¡ah!... entonces... todos los españoles pesaremos lo que él ahora de tanto ayuno y abstinencia como habremos hecho.

**GACETILLA**

**Con el mayor gusto insertaremos todos los anuncios de funciones religiosas que se nos comuniquen por los señores Sacerdotes ó seglares encargados de las Iglesias y Capillas de esta ciudad.** En todas partes dichos encargados cuidan de enviar a la Administracion de los periódicos una notita de las funciones de la semana, lo cual, con ser tan sencillo para ellos, ahorra no poco trabajo y tiempo a la redaccion. No dudamos de que se tomarán esa pequeña molestia los que tengan interés en dar la mayor publicidad posible al anuncio de las funciones religiosas que se celebren bajo su direccion ó a su piadosa instancia.

**Sabemos que se halla en la comarca y en el cercano pueblo de Vilajuiga el Rdo. Abad Dom Aureliano de San Alode,** resucitando la esperanza de que el proyecto de fundacion de un convento-colegio de enseñanza en Carmansó pueda ser una realidad. Muchos trabajos hizo en aquel derruido castillo en otra época no lejana, teniendo hoy el propósito de continuarlas. Entre tanto sabemos que está haciendo un estudio del país que visita y se detiene en los lugares de donde puede sacar datos para ilustrar la historia de nuestro suelo, que tantos acontecimientos tiene ocultos en la noche del pasado.

Deseamos al Iltre. Abad, hijo de San Benito, toda suerte de venturas en sus empresas, y quiera Dios que las emprendidas sean pronto una realidad.

Reciba el sábio Huésped nuestras felicitaciones y cuente con el amor de todos los católicos y las simpatías y aprecio de todas las clases sensatas del país.

**Estuvo el viernes en esta ciudad de paso para Llers, donde predica en las funciones que aquella villa dedica a Ntra. Señora del Roure, el celosísimo apóstol de esta diócesis Rdo. D. Benito Torró,** tan querido de todos los buenos católicos ampurdaneses. Bien venido sea a nuestra comarca, y que Dios conserve su salud y su vida para gloria y aumento de nuestra santa religion!

**El miércoles se decía de público que cerca de Capmany ó de Cantallops se habia cogido perfectamente armado un... carlista!!!... con boina y todo.** Y se añadía que al principio se negó a descubrir el sitio donde tenia ocultas las municiones, pero que al fin lo manifestó: y que fué conducido preso a la Junquera.

A la noticia ponemos nosotros este comentario. Ha dicho y repetido el Señor Duque de Madrid en mas de un documento público reciente que no piensa por ahora en apelar a las armas; luego el tal carlista armado ha de ser ó un incauto, que se ha dejado enganar por alguien que tendria interés en que los carlistas le hicieran el cal-

do gordo, ó un mito. Porque los verdaderos carlistas, obedientes a las órdenes de su Augusto Jefe, se están quietecitos, esperando cruzados de brazos los acontecimientos que han de venir mas ó menos pronto.

**Magnífico espectáculo producía el templo Parroquial en la noche del domingo último con motivo de celebrarse la funcion del último dia del Mes de Maria.** El presbiterio, convertido en jardin, parecia una ascua de fuego por las innumerables luces, que hábilmente colocadas, hacian destacar la imágen de la Virgen colocada debajo un templete de flores. Ni una persona mas cabia en el templo, habiendo tenido que volverse, por no poder entrar, mas de quinientas personas. El Dr. Vendrell hizo un sermón sobre las heregias de nuestros dias, repitiendo las palabras de Pio IX sobre el catolicismo liberal, que es peor que la Commune de Paris. El B. M. estuvo concurrendísimo, mas, si cabe, que los otros años.

**El lunes, martes y miércoles,** recorrió las calles de esta ciudad la procesion de rogativas, siguiendo en lo posible el mismo curso que antiguamente, cuando existían las comunidades religiosas. El primer dia se dirigia entonces al Convento de los Capuchinos; el segundo, al de los Monges Benedictinos; y el tercero, al de los Franciscanos. Como que por baldon del liberalismo no tenemos hoy dia aquellos Conventos, donde el pobre encontraba pan, instruccion y consuelos, la procesion se dirigió respectivamente en los tres dias a las Iglesias de las M. M. Escolapias, de S. Baudilio y de la Providencia. Desde el año de 1867 estas procesiones se hacian por el interior del templo; gracias al Centro de Católicos han podido restaurarse este año, tal como se hacian en 1835, con la necesaria modificacion explicada. A la del último dia, en el que se iba antiguamente al Convento de franciscanos, asistieron dos hijos de este Santo Fundador, encontrados casualmente en esta ciudad, procedentes del Remedio de Vich. ¡Malditos tiempos, en que se permiten los antros masónicos, y no hay libertad para fundar un Convento! ¡Qué libertad!!!

**Hoy, a las diez, por disposicion del Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, se cantará el Te-Deum en la Iglesia Parroquial de esta ciudad.** Tenemos entendido que el M. I. Ayuntamiento cooperará al mayor lucimiento y esplendor de la funcion.

**En Santa Coloma de Farnés** va a inaugurarse muy pronto un centro católico íntegro. ¡Bien por aquellos buenos católicos! Dios bendecirá y premiará sus trabajos de propaganda.

**Sabemos que en Palafrugell** está próxima tambien la apertura de otro centro de la misma clase. Enviamos a sus promovedores el mismo entusiasta saludo que a los otros. En todas las poblaciones deberian agruparse los católicos para conocerse, concertarse y alentarse mutuamente. Nos consta que en otros puntos de tanta y mas importancia que los citados sienten los católicos esa necesidad y trabajan para satisfacerla. Animo y adelante! No les faltará la bendicion de Dios.

**Los mestizos de Barcelona** han enviado por acá a no pocos amigos nuestros una revista desacreditada ya, que aquellos publican allí. Escusado es decir que no van a salir con la suya. Cabalmente en el número remitido se ataca la doctrina del sabio y virtuoso Dr. Sardá, tan conocido y amado en este Ampurdan, con lo cual ningun católico dejará de conocer al lobo con piel de oveja. A algunos hemos oido que van a devolverlo sin romper la faja, escribiendo en ella estas palabras: «Lo devuelvo, porque no soy mestizo.» Bien dicho!

**Por los periódicos de aquella ciudad nos hemos enterado de que su Ilustre Colegio de Abogados en la junta general que celebró para la eleccion de cargos, acordó por unanimidad poner el Colegio**

bajo el patronato de S. Raimundo de Peñafort y costear todos los años una solemne funcion religiosa en honor de este Santo, así como un aniversario en sufragio de las almas de los colegiados difuntos. Celebramos el noble ejemplo de fé y religiosidad que da a España entera aquel Colegio tan ilustre y bien reputado.

**En la gacetilla, en que damos cuenta en el número anterior de las sardanas que se bailaron en conmemoracion del ataque de los carlistas contra esta ciudad, nos olvidamos añadir que en varios casinos habia colgaduras en los balcones y unos carteles con nombres, que no pudimos leer bien, pero que podian decir Castellon de Ampurias, Castellfullit, Alps, y algun otro.**

**Volvemos a recibir quejas de nuestros suscritores respecto a extravíos del SEMANARIO.** A nosotros nos faltan tambien muy a menudo números de los periódicos que se reciben en la Administracion. Nos consta el celo del funcionario que está al frente de la estafeta de esta ciudad, pero hacemos constar las faltas para que se hagan públicas, y se corrijan por quien corresponda.

**Dice un colega que el Gobierno** ha condonado al pueblo de Vilabertran un semestre de contribucion del año económico de 1874 a 75. De consiguiente, todos los contribuyentes que tengan derecho a la cantidad satisfecha, pueden presentar los recibos dentro del plazo de 15 dias, que terminará el siete de Junio próximo.

**Hemos merecido la atencion** de recibir el Boletín oficial de la provincia, que contiene el repartimiento de los 3.000,531 pesetas, con que debe tributar esta provincia. Precede al repartimiento una circular aclaratoria para que los Ayuntamientos puedan formar los cupos individuales, que han de remitir a la Administracion de contribuciones y rentas dentro de 15 dias de la publicacion de dicho reparto en el Boletín. Figueras está comprendida en la seccion de los pueblos que tributan a razon del 17'50 por ciento sobre la riqueza líquida imponible, y se le asigna una riqueza imponible de 298.432 pesetas, y ha de pagar para el Tesoro 51.357 pesetas.

**El viernes por la tarde cayó** un fuerte pedrisco que recorrió, segun se nos ha dicho, la zona siguiente: Hostalet, Llers, Aviñonet, Tunya, Vilamalla, Vilatenim y no sabemos si otros puntos. Desgraciadamente en esta última poblacion una centella hirió a 3 ó 4 personas. A la hora de entrar en prensa nuestro periódico repetía la tempestad con menor intensidad que el dia anterior. No sabemos pormenores de la comarca.

**Causó vivísima impresion** la noticia de la herida de revolver del conde de Xiquena, yerno del marqués de la Habana, y en la actualidad gobernador civil de Madrid. Y tanto mas cuanto en los primeros momentos se dijo que era efecto de una tentativa de suicidio! Esta especie se negó despues, y sea lo que fuere, el telégrafo ha participado que se reconcilió con Dios por medio del sacramento de la Confesion. Los periódicos dicen que a la una y media de la tarde del 31 de Mayo y despues de regresar de Palacio, donde estuvo a presentarse a la Regente para volverse a encargar luego del gobierno civil de la provincia, despues de hablar un rato con su padre político, se puso a arreglar los papeles de su cuarto segun asegura su familia, cuando se oyó un tiro en la habitacion del conde, a quien hallaron los que acudieron, tendido en tierra y con una gran herida en la region del corazon, que dicen le interesa el pulmon izquierdo. Dices: que fué victima de un descuido, y que al revolver los papeles se le disparó el arma. Su situacion es desesperada.

**Lecemos que en la provincia** de Castellon ha aparecido el insecto conocido con el nombre de *Blavet*, que con tanta fuerza ataca la vid.

**Con el presente número repartimos a nuestros abonados un prospecto del médico especialista en las enfermedades crónicas y del estómago Dr. Llansó de Barcelona.**

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTORAL.

- 7 Lunes. Stos. Sabiniano cfr. y Pablo pbrq mr.
- 8 Mártes. Stos. Salustiano cfr., Medardo y Gildardo obs. y Sta. Caliope mr.
- 9 Miércoles. Stos. Primo y Feliciano mrs.
- 10 Jueves. Stas. Margarita reina de Escocia y Oliva vg. y mr. y S. Timoteo ob. y mr.
- 11 Viernes. S. Bernabé apóstol.
- 12 Sábado. Stos. Juan de Sahagun y Onofre anacoreta cfr — Vigilia. — Ayuno con abstinenencia de carne. — (I. P.)
- 13 Domingo. PASCUA DE PENTECOSTÉS S. Antonio de Pádua.

**ALCALDÍA CONSTITUCIONAL**

DE LA CIUDAD DE FIGUERAS.

Acordado por el Ayuntamiento la celebracion de subastas publicas para la construccion de un trozo de muro en la riera Galligans y para el arriando del Salon de la Placeta por durante el año económico próximo de mil ochocientos ochenta y seis a ochenta y siete y para el suministro de las especies de comer y arder de la cárcel de este Partido por durante dicho año económico. se anuncia que las dos subastas primeramente indicadas tendrán lugar a las 10 y a las 11 respectivamente de la mañana del domingo dia trece del actual, frente las Casas Consistoriales por pujas a la llana y el lunes siguiente la última, debiendose presentar pliego cerrado en la Secretaria municipal desde las diez a las once en punto de la mañana. hora en que se abran los pliegos, adjudicándose unas y otras subastas al mas beneficioso postor y que se sujete al respectivo pliego de condiciones que están de manifiesto en los Oficinas municipales. Figueras 6 de Junio de 1886 — Enrique Casellas.

**MERCADO DE FIGUERAS**

DEL DIA 2 DE JUNIO DE 1886.

ARTÍCULOS.	PRECIOS.	CABIDA.
Trigo..	Ptas. 16'50	80 litros
Mezcladizo..	» 15'00	» »
Centeno..	» »	» »
Cebada..	» 7'50	» »
Avena..	» 7'50	» »
Maiz..	» 10'00	» »
Mijo..	» 12'00	» »
Panizo..	» 10'00	» »
Habichuelas..	» 20'00	» »
Garbanzos..	» 24'00	» »
Habas..	» 12'50	» »
Habones..	» 13'00	» »
Arbejas..	» 12'00	» »
Judihuelos..	» »	» »
Acceite..	» 8'25	12'38 »
Huevos..	» a 24 cuartos	docena.

**EQUIVALENCIAS:**

La cuartera..	80 litros.
{ Aceite una carga..	123'84 »
{ Un mayal..	12'38 »
{ Vino y licores, carga..	123'84 »
{ Un mayal..	15'48 »
Una quintal..	41'60 kilog.
Una arroba..	10'40 »

**ADMINISTRACION DE CORREOS DE FIGUERAS.**

Cartas en lista y detenidas por falta de franco o direccion.

EN LISTA.

Sr. D. Miguel Castany, Figueras — Sr. D. Jean Pivore Seretenac, Figueras. — Sr. D. Benito Bertran Montani, Figueras. — Sr. D. Juan Diaz, Figueras — Sr. D. Francés Martí y Sanchez, Figueras.

FALTAS DE FRANQUEO

Sr. D. José Marco, Cabanas — Sr. D. Pedro Salleras, Perelada — Sr. D. José Gutierrez, Braojos — Sr. Alcalde de Puerto de la Selva.

SOBRANTES

Sr. D. José Juanola, Basca, 23, (sin direccion). — Sr. Don José Vazquez, S. José, 32. (desconocido) Figueras — Sr. D. Joaquin Comas-Castell, 30, (desconocido) Figueras — Sr. D. Mercedes Puignau, Calle Nueva, 30, (desconocida) Figueras.

Figueras 5 Junio de 1886. — Aizquibel.

Horas de recepcion de certificados:

De 9 y media a 10 y media por la mañana.

De 6 a 7 por la tarde

Las cartas de lista se entregan media hora despues de la llegada de los trenes-correos descendentes.

**CAJA DE AHORROS DEL AMPURDAN.**

Han ingresado con la fecha de este dia 40 ptas. procedentes de 4 imposiciones siendo 0 el número de nuevos imponentes. Figueras 30 de Mayo de 1886. — El Director de turno, — DOMINGO DE ALBERT.

Figueras: — Imp. de M. Campamar é hijos.

# SECCION DE ANUNCIOS

**VENTA de una casa situada**  
en la calle de Gerona, número 21.  
Informará D. Francisco Valent, en la misma calle, número 15. 9

**SE VENDE la casa señalada**  
con el número 3 en la calle del Sol de Isern de esta ciudad.  
Informará el Sr. D. José Peras, Caamaño, 18, 1.º 9

**SE NECESITA un oficial conserje** que sepa su obligación.  
Informarán en la imprenta de este periódico. 6

**MÁQUINA**  
para incubar huevos de gallinas.

Hay para vender una máquina para incubar huevos de gallinas y otras clases, construida por el inventor de la incubación artificial M. E. Roullier-Arnonit premiado con el privilegio esclusivo.

El vendedor dará gustoso cuantas explicaciones sean necesarias no solo para que la máquina funcione con toda regularidad, sino para obtener de la misma, y de la cria de los polluelos el mayor rendimiento posible, dadas las circunstancias climatológicas y atmosféricas de esta comarca. 8

**LO ROSARI DE LA AURORA**

*Diálech pera ser recitat en los Centres Catòlics, compost per D. Ramon Bassols, soci del Centre de Catòlics de Figueras.*

Se ventan al preu de 36 céntims en la imprenta d'aquest periòdic y en la Secretaria del Centre de Catòlics.

**INTERESANTE AL PUBLICO.**

**ALMACEN**

**DE VINOS PUROS**  
al por mayor  
de

**D. J. COSTA,**

PLAZA DEL GRANO, NÚM. 1 10

En la fotografia Franco-Catalana  
DE

**DOMINGO BOSCH,**

Calle de Llers, núm. 20,

se halla de venta el auténtico Retrato del Ilmo. Sr. Martínez Izquierdo, Obispo de Madrid, asesinado alevosamente en dieba Villa y Corte.

Retrato tarjeta. . . . . 4 reales.  
» tamaño Album. . . . . 6 » 6

Papel inglés superior en cajas con sus correspondientes sobres.

Se ha recibido un numeroso y variado surtido en la imprenta de este periódico y se vende desde el ínfimo precio de 6 reales.

**ENFERMEDADES NERVIOSAS Y DEL ESTOMAGO.**  
**RADICAL CURACION**  
del Histerismo, (Histèrich,) Gastralgia (Dolor de Cor,) Jaqueca (Migranya), Epilepsia (Mal de S. Pau), Dispepsias etc, etc  
con el elixir de Larra del Dr. Estarriol.

De venta en Figueras: Farmacia de D. Pablo Gelart y de D. Ramon Mandri.—Pídanse prospectos. 2

**CANIGÓ.**

**LLEGENDA PIRENAYCA**  
DEL TEMPS DE LA RECONQUISTA

ab un Mapa

del Pyrineo Catalá.

PER

**MOSSEN JACINTO VERDAGUER.**

Se ven en aquesta imprenta al preu de 5 pessetas.

**SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA**

**VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA**

tres salidas al mes con escalas y estensiones siguientes

El 10 de Cadiz, á las Palmas, Progreso y Veracruz.  
El 20 de Santander á la Coruña.  
El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, la Guaira, puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y demás puertos del Pacifico.

**El vapor ANTONIO LOPEZ.**

Saldrá de Barcelona el 4 de Junio.

**VAPORES-CORREOS A MANILA**

con escalas en

**PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE, y servicio para ILOILO y CEBU.**

Salidas mensuales

**El vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA**

Saldrá de Barcelona el 1.º de Junio.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja de familias, precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Para más informes en  
Barcelona, Sres. Ripoll y C.º Plaza de Palacio, esquina á la calle de la Marquesa.

**¡OJO!**

**Llegó la hora de comprar barato**

No dejar de visitar los BAZARES de LA INVENCIBLE CATALANA

Plaza del Angel, núms. 4 y 5 y Conde de Asalto núm. 2,  
**BARCELONA.**

Liquidación Continua de Quincalla, Cristal, Loza, Porcelana é infinitad de Artículos procedentes de Saldos, Quiebras, Dejódos de Cuenta y Decomisados por las Aduanas.  
Especialidad en géneros de 6 y 13 cuartos pieza.  
Durante todas las ferias tendrá una sucursal en la Plaçeta.  
No confundirlo; hay un estante que se lee:

**LA INVENCIBLE CATALANA**  
á 6 y 13 cuartos pieza.

**CASI DE BALDR.**

**42 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinide por 20 pesetas.**

Por causa de liquidacion, se hace una rebaja del 75 por 100 á una gran cantidad de objetos de

**Plata alfinide —Argenterie alfinide.**

**POR 20 PESETAS**

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que hasta ahora se vendia á 60 francos.

Se compone de las piezas siguientes:

- 6 magníficos cuchillos de mesa de plata Alfinide
- 6 " tenedores " "
- 6 cucharas para sopa " "
- 6 " " té " "
- 1 cucharon para sopa " "
- 1 " para legumbres " "
- 3 copas para huevos hervidos " "
- 2 tazas de postres " "
- 1 hermoso pimentero " "
- 1 cribra para té " "
- 3 magníficos azucareros " "
- 6 hermosos opoyos para cuchillos " "



42 piezas de plata Alfinide. Blancura garantida por 10 años.

Para recibir estos 42 magníficos objetos, formando un servicio completo de mesa, franco de porte y á domicilio, á los ocho ó diez días de hecho el pedido dirigirse al

Depósito general y fábrica de objetos de plata Alfinide

**M. Rundbakin, 2, Hedwiggasse 4, VIENA (Austria)**

remittiendo 20 pesetas en sellos españoles y en carta certificada.

Remittiendo 25 pesetas en billete de Banco y esrla certificada se obtendrá además un servicio de postres de 12 piezas, que hacen con el de arriba un acabado servicio de 54 piezas, franco de porte, y á domicilio.

**LA EPILEPSIA,** ó accidentes nerviosos conocidos por mal de San Pau y toda clase de enfermedades nerviosas, se curan radicalmente con el infalible

Jarabe antiépiléptico de F. Urgell, farmacéutico.  
Depósitos: Farmacia del autor, Vich.—Figueras, farmacia de Luis Azemar, Besalú, 12.

**D. FRANCISCO TORRAMILANS,**  
PINTOR Y DORADOR,

ha trasladado su establecimiento de la calle del Palau á la de Caamaño, al lado del Centro de Catòlics. 5

**PELUQUEROS.** El polvo de jabon perfumado de Rich de Sabadell, es el mas suave, y la espuma mas duradera, al precio de 4 y 5 rs. paquete de 100 gramos. A los compradores al por mayor para revenderlo, se les hará el descuento correspondiente. 2